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DURANTE a audiência pública na Câmara foi apresentado o plano de ação

Audiência sobre projetos 
culturais da Lei Paulo Gustavo
Presidente do Instituto de Cultura fala sobre investimentos

Motos barulhentas tiram 
a paz dos moradores de 
Petrópolis durante as noites ROGERIO TOSTA

Quarta-feira, 5 de julho de 2023

ATA DA 65ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e dois dias do mês de junho do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e vinte e um minutos, o 
Vereador Fred Procópio, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Segundo Secretário o Vereador Do-
mingos Protetor, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 3072/2023 da Vereadora Gilda Bea-
triz; Projeto de Lei nº: 3290/2023 do Ve-
reador Domingos Protetor; Projeto de Lei 
nº: 3299/2023 do Vereador Léo França; 
Projeto de Resolução nº: 3169/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; Indicação Legis-
lativa nº: 2160/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; Indicação Legislativa nº: 
3332/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; Indicações nº: 3308, 3313, 3325, 
3328, 3330, 3333, 3336, 3338, 3342, 
3345 à 3354, 3358 e 3359/2023. Termi-
nada a leitura do Expediente o Vereador 
Léo França solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em discussão e votação da Redação Fi-
nal do Projeto de Lei nº: 9428/2021 do 
Vereador Júnior Coruja. A Redação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Eduardo do Blog.  Registre-se que o 
Vereador Octavio Sampaio, pediu Vista 
por duas sessões ao Projeto de Lei nº: 
1770/2022 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Pedido foi aprovado com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 4663/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
3105/2023 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Octavio Sampaio. 
Registre-se que a sessão foi suspensa 
por dois minutos as dezessete horas e 
dez minutos. Registre-se que a sessão 
foi retomada as dezessete horas e quin-
ze minutos. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 3152/2023 
da Vereadora Júlia Casamasso. O Proje-

to foi aprovado com 13 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0718, 0719 e 0772/2023 do Ve-
reador Marcelo Chitão; 1005, 1006 e 
1180/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 2684, 2687 e 2702/2023 do Vereador 
Junior Paixão; 2771, 2858 e 2909/2023 
do Vereador Júnior Coruja; 2956, 2957 e 
3113/2023 do Vereador Gil Magno; 3204, 
3206 e 3264/2023 do Vereador Hingo 
Hammes; 5769, 5771 e 5743/2022 do 
Vereador Fred Procópio. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Registre-se que o Presidente Ve-
reador Júnior Coruja, solicitou ao Segun-
do Secretário o Vereador Domingos Pro-
tetor realizasse a leitura do Ofício da 
CPTrans nº: 425/2023, Processo Admi-
nistrativo  CMP nº: 882/2023. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LÍDER DO SOLI-
DARIEDADE – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou sobre a investigação do incêndio 
na garagem da Petro Ita e que não vê a 
hora da polícia pegar o culpado. Vistoriou 
a obra atrás do Pronto Socorro do Alto da 
Serra e ficou contente com o que viu. Re-
latou que encontrou uma moradora que 
falou que não tem resposta sobre as con-
dições de sua casa. Falou que o Secretá-
rio de Assistência Social da cidade esta 
querendo fazer politicagem com o dinhei-
ro do povo. Ressaltou que tem muitos 
defeitos, mas tem muito coração e que 
não tem medo de ameaças. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que a Polícia tem 
uma programação bem definida para a 
segurança da Bauernfest. Sugeriu ao 
Prefeito que defina logo quem será o Se-
cretário de Desenvolvimento Econômico, 
pois o Senhor Thiago Damaceno está 
acumulando duas Secretarias. Ressaltou 
que o desenvolvimento econômico esta 
parado e precisa de um Secretário para 
desenvolver a cidade. Deu o exemplo a 
cidade de Areal que construiu um Distrito 
Industrial e estará levando empresas de 
Petrópolis para lá. Parabenizou o Prefei-
to Gutinho da cidade de Areal pelo traba-
lho que vem realizando. Falou que o Pre-
feito quer criar duas novas Secretarias, 
sendo que as que já existem, não estão 
funcionando cem por cento. Acha que 

não tem uma interlocução da Secretaria 
de Turismo com os guias de turismo para 
que façam o turismo de compras. Agra-
deceu e despediu-se. 3) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que o polo move-
leiro do Bingen tinha muitas lojas de fá-
brica e que hoje em dia não tem mais. 
Disse que terá a Bauernfest, porém a ci-
dade não tem reboque e questionou 
como será a logística do trânsito na cida-
de. Pediu o Prefeito para que mude as 
férias escolares ou a data da Bauernfest, 
pois o transito fica ruim e é uma reivindi-
cação dos comerciantes de Petrópolis. 
Agradeceu a presença do Senhor Hélio 
Secco e da Senhora Vânia, do Diretório 
do Partido Novo. Falou que é do PRTB e 
quem quiser se filiar ao partido é só o 
procurar em seu gabinete que encami-
nhará ao diretório do PRTB. Falou que 
tem muito tempo esperando para votar o 
Código de Obras e que o Código está há 
anos paralisado. Disse que não vota para 
aumentar o número de Secretarias, pois 
não é a favor do aumento de despesas. 
Falou que a cidade precisa de um Centro 
de Convenções e não aumento de Se-
cretarias, pois precisam alavancar o tu-
rismo da cidade. Ressaltou que Petrópo-
lis é a única Cidade Imperial das Améri-
cas e por isso precisam alavancar a in-
dústria do turismo na cidade. Pediu a 
CPTrans para informar se tem reboque. 
Agradeceu e despediu-se. 4) EDUARDO 
DO BLOG, LÍDER DO REPUBLICANOS 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que o 
Prefeito precisa parar de passar a mão 
na cabeça de donos de empresas de ôni-
bus e que não tem pena de dono de em-
presas de ônibus. Ressaltou que o Pre-
feito Rubens Bomtempo em seis meses 
aumentou a passagem duas vezes e de-
pois vem dizer que gosta dos mais humil-
des. Falou que se preocupa com o em-
prego dos rodoviários, mas quem se su-
jou há anos atrás com os rodoviários, foi 
o Vice-Prefeito Paulo Mustrangi e que vê 
Vereador dizendo que vai defender os 
rodoviários, mas está junto na foto com o 
Vice-Prefeito que prejudicou os rodoviá-
rios. Disse que é muito difícil ver a popu-
lação sofrendo e olhar o Prefeito esban-
jando dinheiro público com aluguel de 
mansões com piscina no valor de vinte e 
oito mil reais por mês. Falou que os turis-
tas vem para cidade tomar multa, sendo 
a única lembrança que levam da cidade. 
Disse que o Prefeito paga quase cento e 
três mil reais de aluguel por mês no novo 
Centro Administrativo, vinte e oito mil 

reais no prédio da Secretária de Turismo 
e dezoito mil reais no prédio rosa da Se-
cretaria de Assistência Social e sem 
acessibilidade. Falou que o Prefeito não 
quer fazer a licitação das empresas de 
ônibus, mas quer alugar mansões para 
cargos comissionados, não pensando no 
povo. Vistoriou algumas escolas e viu 
que algumas escolas está com falta de 
carne na merenda. Ressaltou que a Pre-
feitura esta com dinheiro, pois está man-
dando servidor para fazer cursos fora do 
Estado, gastando dinheiro e que se tem 
dinheiro para os cursos, tem que ter di-
nheiro para a carne. Falou que a Escola 
Celina Schechner esta abandonada en-
quanto a Prefeitura esta pagando aluguel 
em outro prédio para funcionar uma es-
cola. Disse que os alunos da Escola Dar-
cy Ribeiro estão fazendo as refeições ao 
ar livre, pois o refeitório não tem parede, 
somente umas telhas de plástico. Falou 
que precisam atender as pessoas que 
estão no momento de vulnerabilidade, 
mas isso não pode ser uma dependência 
e que precisam criarem rendas. Ressal-
tou que o Prefeito Rubens Bomtempo é 
responsável pelo o que a cidade esta 
passando agora, pois teve seu primeiro 
mandato no ano dois mil e são mais de 
vinte anos no poder e só cuida dele mes-
mo. Disse que não sabem aonde foi pa-
rar o dinheiro da tragédia e que tentaram 
fazer com que o Prefeito prestasse conta 
deste dinheiro. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes solicitou que fosse consignado 
o seu PELA ORDEM: Parabenizou o 
Controlador Geral do Município, Thiago 
Gibrail, pela forma que conduzia as con-
versas do Poder Executivo com o Poder 
Legislativo. Falou que o atual Secretário 
de Governo, Marcos Santiago, a frente 
se faz de amigo e em reuniões internas 
fala mal. Ressaltou que isto não é legal, 
e que o Secretário tem todo direito de 
não gostar do Vereador, mas precisa res-
peitar como o Vereador o respeita. Disse 
que nesta Casa tem pessoas que traba-
lham e que tem muito a acrescentar e 
não para atrapalhar o município e que o 
Secretário precisa entender isto, pois 
sempre quer o que for melhor para a ci-
dade. Registre-se que o Vereador Marce-
lo Lessa solicitou que fosse consignado o 
seu PELA ORDEM: Parabenizou o Con-
trolador Geral do Município, Thiago Gi-
brail, e acha que precisaria estar numa 
melhor posição no Governo, mas infeliz-
mente limitaram o voo do Senhor Thiago 
Gibrail. Afirmou que não se preocupa 
com o vôo de ninguém, pois quando se 
preocupa com o vôo do próximo você 
nunca decola e que esse tipo de politica 
é ultrapassado. Terminada a FALA DOS 

VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às deze-
nove horas e quatro minutos declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em vinte e sete de ju-
nho de dois mil e vinte e três, às dezes-
seis horas, Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

CORRIGENDA

No ATO ME ADM 101/2023, publicado no 
Jornal Diário de Petrópolis, Órgão oficial 
desta Casa Legislativa, em 04/07/2023, 
onde se lê: “..., em 03 de abril de 2023.” 
,  leia-se: “..., em 03 de julho de 2023.”.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

ATO ME ADM 102/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º - EXONERAR, a pedido, do cargo 
de Diretor Administrativo, símbolo CC-E, 
o servidor Luis Fernando Barboza Pes-
soa, matrícula nº 1805.181/22. Conforme 
processo protocolado sob nº 934/2023.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 04 de Julho de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de Julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATO ME ADM 103/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-

ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º - EXONERAR, do cargo de Diretor 
da Presidência, símbolo CC-E, o servi-
dor Rodrigo Camilo Ribeiro, matrícula nº 
439.232/96.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 04 de Julho de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de Julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATO ME ADM 104/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de 
Diretor Administrativo, símbolo CC-E, 
Rodrigo Camilo Ribeiro, cargo vago em 
função do Ato Me Adm 102/2023.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 05 de julho de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 05/07/2023

Diário nos bairros

Rogério Tosta - especial para o Diário
 
Durante a audiência públi-

ca, que tratou da elaboração do 
edital de convocação e chamada 
pública para projetos culturais 
da Lei Paulo Gustavo, que desti-
na para Petrópolis, cerca de R$ 
2.357.890,40. A presidente do 
Instituto Municipal de Cultura, 
Diana Iliescu deu três notícias 
que agradaram, não apenas o 
segmento de cultura e arte da ci-
dade, mas também, aos três ve-
readores presentes na reunião. 

A primeira notícia foi sobre o 
acervo Cesar Nunes, que depois 
de ficar muitos anos guardado 
numa garagem, agora está numa 
sala do Centro de Cultura Raul 
de Leoni.  “A iniciativa agora é 
buscar recursos para recupera-
ção e preservação do acervo que 
ficou 30 anos na garagem com 
imagens de 1940 a 1985 sobre 
Petrópolis e o Brasil. 

Temos muita coisa cataloga-
da, mas precisamos fazer o res-
tante. Queremos cumprir aquilo 
que meu pai, Paulo Nunes dese-
java, que todo o acervo fique pú-
blico, disponível para pesquisa, 
para as professoras usarem na 
sala de aula ou mesmo para as-
sistir”, afirmou Márcio Nunes, 
que não esconde a alegria, mas, 
chama atenção para necessida-
de da digitalização de todo ma-
terial. 

Diana Iliescu ressaltou a 
importância do acervo, frisan-
do que ele é, na sua opinião, um 
patrimônio nacional. De acordo 
com ela, o Instituto de Cultura 
já vem desenvolvendo algumas 
ações, como a contratação de 
uma pesquisadora para organi-
zar e catalogar o material. Além 
disso, segundo ela, o acervo re-
cebeu a visita de uma especialis-
ta em restauração que fará um 
diagnóstico, ajudando a pensar 
nas melhores estratégias para 
sua recuperação e preservação. 
Ela disse que os recursos da Lei 
Paulo Gustavo vindo do Estado 
também vão contribuir, ressal-
tando que o projeto precisa ser 
também aprovado. 

Outra notícia dada pela pre-
sidente do Instituto de Cultu-
ra, foi com relação ao painel da 
Djanira que está no Centro de 
Cultura para ser restaurado. Ela 
lembrou que na empresa ante-
rior, o proprietário faleceu e não 
tinha quem tocasse o serviço e o 
Governo Municipal foi obrigado 
a rescindir o contrato. Uma nova 
licitação foi realizada e o Insti-
tuto do Patrimônio, Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN) está 
fazendo a avaliação técnica e de 
preço das empresas qualificadas 
na licitação. 

A reforma do Teatro Dom 
Pedro também foi outra notícia 
dada pela presidente do Instituto 
Municipal de Cultura. De acordo 
com ela, ainda este mês acontece 
a licitação para escolha da em-

presa que fará o restante da obra 
necessária para que o Teatro seja 
entregue à cidade e volte a ser 
utilizado. Diana Iliescu ressaltou 
ainda que, além das apresenta-
ções artísticas, um dos objetivos 
é que ele volte a ser também uma 
sala de cinema, como foi quando 
foi inaugurado e para isso, já ga-
nhou inclusive uma tela. 

Durante a audiência pública 
foi apresentado o plano de ação, 
aprovado e encaminhado ao Mi-
nistério da Cultura, que em bre-
ve fará os repasses do dinheiro 
para o município. O presidente 
do Conselho Municipal de Cultu-
ra, Felipe Lauriano frisou que to-
dos os recursos serão aprovados 
e distribuídos por meio de edital, 
deixando claro que o dinheiro da 
Lei Paulo Gustavo é para o seg-
mento de cultura e que tudo está 
previsto na lei, incluindo a des-
tinação de recursos para grupos 
como mulheres, indígenas, LGB-
TQI+ e outras minorias. A audi-
ência foi presidida pelo vereador 
Marcelo Chitão (PL)l, presidente 
da Comissão de Cultura da Câ-
mara.

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores de localidades 
como o Centro Histórico e de 
outros bairros reclamaram ao 
jornal a respeito da grande in-
cidência de motos barulhentas 
circulando pela cidade. Afir-
mam ainda que a situação é 
predominante durante o pe-
ríodo da noite e madrugada, 
prejudicando assim o sono das 
pessoas.

O morador do Centro, An-
tônio Carlos, conta que é ne-
cessária a realização de mais 
fiscalizações. “Pedimos das 
autoridades competentes a fis-
calização frequente das motos 
com escapamento aberto, com 
multas e recolhimento de veí-
culo, conforme a lei, pois está 
ficando insuportável o tráfego 
destas motos irritantes, princi-
palmente à noite e de madru-
gada. Bom exemplo é a Rua Dr. 
Hermogênio Silva, no Retiro”, 
contou.

Um morador do Vicenzo 
Rivetti diz que esses proble-
mas acontecem todos os dias. 
“Por volta das 22h começam a 
subir e descer o bairro e pro-
duzindo barulhos bem altos 
e dificultam para as pessoas 
conseguirem descansar. Ficam 
fazendo isso madrugada aden-
tro como se não tivessem casa 
para morar e ficam assim até 
às 1h ou 2h. Após isso temos o 
nosso descanso”, afirmou. 

Essa situação se repete na 
Estrada Mineira e os morado-
res do local contaram que es-
tão bastante aflitos, pois esse 
excesso de barulho causa di-
versos problemas. “Ninguém 
pode dormir em paz aqui, eles 
ficam até a madrugada, em 
bando, fazendo arruaça. Não 
são motoboys não, é garotada 
fazendo bagunça e prejudican-
do as pessoas”, relatou uma 
moradora.

A Assessoria de Imprensa 
da Secretaria de Estado de Po-
lícia Militar informou em nota 
que não houve acionamento 

para a situação descrita. “O 
comando do 26ºBPM (Petró-
polis) está atento à movimen-
tação das regiões mencionadas 
e emprega policiamento no 
perímetro. A unidade também 
trabalha em conjunto com a 
delegacia da área para identifi-
car e prender os envolvidos em 
crimes na região”.

“Em situações como a rela-
tada, os policiais interceptam 
os motociclistas e realizam as 
verificações de documentos 
pertinentes, além de verificar 
possíveis atos transgressores 
em flagrante. O Batalhão dire-
ciona roteiros de policiamento 
e ações de abordagens em toda 
sua área de atuação visando 
prevenir e coibir as movimen-
tações criminosas, assim como 
todos os tipos de delitos, inclu-
sive no local informado”.

“Além disso, o Comando 
da unidade direciona o poli-
ciamento de acordo com dados 
compilados pelo Setor de In-
teligência, modificando e in-
tensificando constantemente 
o patrulhamento nas regiões, 
sempre com o intuito de aten-
der as demandas da região e 
readequar a estratégia de atu-
ação”.

A Polícia Militar ressaltou 
ainda a importância de que a 
população colabore realizando 
denúncias - o telefone do Dis-
que-Denúncia é (21) 2253-1177 
- ou, para casos urgentes, faça 
o acionamento através da Cen-
tral 190 para que as medidas 
imediatas cabíveis possam ser 
tomadas. Os registros em dele-
gacias da Polícia Civil também 
são essenciais para que proce-
dimentos investigativos sejam 
iniciados.

A Companhia Petropolita-
na de Trânsito e Transportes 
(CPTrans) informou que rea-
liza as fiscalizações frequen-
temente em vários pontos da 
cidade, dando apoio às opera-
ções realizadas pela Polícia Mi-
litar (PM) e o Detran contra o 
transporte irregular.

Investimentos para 
preservação do 
acervo Cesar Nunes 
e o painel da Djanira 
serão feitos


